

# Anticipan alza de precios de hortalizas y temperaturas bajo cero

Temporales impactarán valor del repollo, lechuga, apio, acelga, espinaca y habas.

Matías Gatica Lindsay

**A**demás de la afectación de viviendas e infraestructura, los sistemas frontales que azotaron en las últimas semanas a la zona centro-sur del país han dañado también al sector agrícola. Según detalló el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, esto provocará un alza de precio de algunas hortalizas.

Según detalló en radio Cooperativa, “el problema está en todos los sectores hortícolas de invierno, como, el repollo, apio y para qué decir la lechuga, que ha subido de precios y que se ve afectada por este frente”.

Valenzuela agregó que estas hortalizas, además de la acelga, la espinaca y las habas, “quedaron semi embarradas y es muy importante lavar los productos. Eso un trabajo doble. También hay una cierta menor llegada de camiones a los terminales mayoristas, pero eso debería normalizarse esta semana”.

Esto, añadió, siempre que no vuelva a llover pronto con la intensidad de las últimas dos semanas.

El ministro dijo que la cosecha de maíz, trigo y



SEBASTIAN BELTRAN GAETE / AGENCIUNO

HELADAS AFECTARÁN DESDE VALPARAÍSO HACIA EL SUR.

arroz “está hecha”, por lo que no habría problemas con esos productos. Caso similar es el de la papa y del tomate, cuya producción ya está guardada; mientras que las peras, manzanas, pepino y los cítricos “están a la baja”.

El ministro estimó que 8 mil agricultores se vieron afectados y que ya se está llegando a ellos a través de ayudas y bonos.

El presidente de la Confederación Gremial Nacional de Organizaciones de Ferias Libres, Froilán Flores,

dijo a ese medio que “el abastecimiento en general ha sido regular, no el mejor (...) Los precios están un poco más altos porque no se ha podido cosechar, eso es obvio, pero creo que dentro de la próxima semana, si no llueve, los precios se van a normalizar”.

El secretario general de la SNA, Juan Pablo Matte, dijo en TVN que la producción agrícola viene de distintos mercados, por lo que recomendó cotizar al comprar.

Tras semanas de lluvias,

las precipitaciones darán una tregua a la zona centro-sur del país, aunque para hoy y mañana se esperan temperaturas bajo 0° en algunas regiones. Según la Dirección Meteorológica, habrá “un anticiclón frío migratorio junto con noches despejadas y vientos débiles durante la madrugada” desde el Maule al Biobío, donde los termómetros podrían llegar a los -6° en sectores precordilleranos.

El sitio Meteored, anticipó que mañana habrá mínimas de -2° y 0° entre las regiones de Valparaíso y el Maule; mientras que en Aysén el viernes habría -4°.

En esta última, ayer se registró la temperatura más baja a nivel mundial, fuera de la Antártica: en Balmaceda, en Coyahique, los termómetros marcaron -21,9° a las 6:38 horas.

El meteorólogo de la DMC, Andrés Mondaca, dijo a radio Cooperativa que pese a esta cifra histórica, “no ha sido lo más bajo que ha registrado en la historia de Balmaceda (...) Tenemos el récord histórico con -28,3 grados el año 58. No es una temperatura habitual, pero la historia nos dice que han habido incluso temperaturas más bajas”. ❄️